
Protokoll der Jugendversammlung der NSJ am 30. Mai 2019 in Verden 

 

 

 

TOP 1:  Begrüßung 

Um 10.02 Uhr begrüßt Torsten Bührmann alle Anwesenden und insbesondere Michael S. Langer, der 

als Präsident des Niedersächsischen Schachverbandes zu Gast ist und ein paar Worte zur Begrüßung 

spricht. Er lobt die gute Zusammenarbeit mit der Toto-Lotto-Stiftung und verkündet, dass der NSJ 

3.000 EUR bewilligt wurden. 
 

TOP 2:  Feststellung der Stimmverteilung und der Beschlussfähigkeit 

Die Einladung erfolgte am 29. April 2019 durch den Vorsitzenden, also fristgerecht einen Monat vor 

der Versammlung. Zu Beginn der Versammlung ergibt sich folgende Stimmverteilung: 

 

 

Name  Bezirk Verein Vorstand* 

Torsten Bührmann   1 

Nicole Manusina   1 

Rene Martens (Bezirk V und SC Aurich) 4 7 1 

Sarah Giesemann   1 (0) 

Sven Hagemann   1 

Fabian Müller   1 

Christopher Raulf (Bezirk I) 8   

Jürgen Dannehr (Bezirk II)  5   

Manfred Tietze (Bezirk III) 3   

Stefanie Greve (Bezirk IV und FC Lachendorf) 5 1  

Fabian Stotyn (Bezirk VI und SK Nordhorn-Blanke) 5 8  

Gia Bao Thieu (SK Lehrte von 1919 e.V.)  9  

Michael May (Schachzentrum Bemerode)  16  

Dagmar Aden (VfR Heisfelde e.V.)  3  

Hannah Möller (SV Lingen)  6 (1) 

Michael S. Langer (SC Braunschweig Gliesmarode von 1869 

e.V.) 

 3 
 

Inken Meijerink (nach Wahl)   (1) 

Summe: 30 53 6 (7) 

 

* in Klammern die Anzahl der Stimmen nach den Wahlen0 

Anwesend ohne Stimmrecht: Jan Salzmann, Marion Wilmink und Peter Schafrick 

 

Damit ergibt sich eine Gesamtstimmenanzahl von 89 (90). Die einfache Mehrheit ist bei 45 (46) und 

die 2/3-Mehrheit bei 60 (60) Stimmen erreicht. Bei Wahlen entfallen die Vorstandsstimmen, was zu 

einer Gesamtstimmenanzahl von 83 führt. Die einfache Mehrheit ist in diesem Fall bei 42 Stimmen 
erreicht. 

 

Die Vorstandsmitglieder Jan Krensing, Patrick Wiebe, Yannick Koch, Marcel Kyas, Philipp Kyas und 

Christian Polster fehlen entschuldigt. 

 

TOP 3:  Beschluss der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 4:  Genehmigung des Protokolls der Jugendversammlung 2018 

Das Protokoll der letztjährigen Jugendversammlung wird einstimmig angenommen. 



 

TOP 5:  Bericht des Vorstandes mit anschließender Aussprache 

Torsten Bührmann dankt Daniel Prenzler, Sarah Giesemann und Christian Polster für Ihr Engagement 

im Vorstand. Zum Abschied überreicht er Sarah ein kleines Präsent. Er ergänzt seinen Bericht um die 

Mitwirkung bei der zentralen Endrunde der Jugendliga sowie dem Grußwort bei der 

Jugendbundesliga-Endrunde anlässlich des 100-jährigen Jubiläums des ausrichtenden SK Lehrte.  

Anschließend folgen Ergänzungen der anderen Vorstandsmitglieder gemäß Reihenfolge im 

Berichtsheft: 

Nicole Manusina geht auf den einleitenden Absatz aus ihrem Bericht ein und dankt allen 
Ehrenamtlichen, die das Jahr über aktiv waren. Fabian Müller macht auf das Juleica-Angebot der NSJ 

aufmerksam. Weitere Informationen sind auf der NSJ-Homepage abrufbar. Ansonsten gibt es keine 

Ergänzungen der Vorstandsmitglieder. 

 

TOP 6:  Bericht der NSV Kassenprüfer 

Der Kassenprüfer Peter Schafrick berichtet von er Kassenprüfung. Die Kassenprüfung hat am 12. Mai 

in Bremen stattgefunden, zuvor wurden bereits die Buchungen und der Jahresabschluss zur 

Verfügung gestellt. Bei stichprobenartigen Prüfungen gab es keine Auffälligkeiten beim Abgleich der 

Belege mit den Buchungen. Einzige Auffälligkeit ist der hohe Anfangsbestand und ein hoher Verlust 

im Jahr 2018, was durch den Zahlungs- und Ausgabezeitpunkt der Förderung begründet und somit 
nachvollziehbar ist. Insgesamt ist die NSJ-Kasse in gutem Zustand. Jürgen Dannehr fragt nach, was 

unter den Zuschüssen in Höhe von 7000 EUR sowie unter Position 1800 Sonstige Einnahmen zu 

verstehen ist. René klärt auf, dass es sich um die Zuschüsse der Lotto-Sport-Stiftung, für die bereits 

mündliche Zusagen existieren, sowie um den Verkauf von Restbeständen bei Sachpreisen handelt. 

Auf der Ausgabenseite ist die LEM die größte Position: René führt aus, dass es sich bei 2018 um die 

tatsächlichen Beträge handelt und für 2019 die Buchungen noch nicht abgeschlossen sind und 

deshalb der kalkulierte Wert vorliegt.  

 

TOP 7:  Entlastung des Vorstandes 

Peter Schafrick beantragt die Abstimmung en bloc, diesem Wunsch kommt die Versammlung nach. 
Die Entlastung des gesamten Vorstandes erfolgt einstimmig. 

 

TOP 8:  Wahlen gemäß Jugendordnung 

Michael S. Langer übernimmt die Versammlungsleitung. Im Jahr 2019 finden turnusmäßig alle 

Wahlen statt. Für den Vorsitzenden schlägt er Wiederwahl vor. Torsten Bührmann wird einstimmig 

gewählt und übernimmt wieder die Versammlungsleitung. Die weiteren Vorstandsämter wurden wie 

folgt besetzt: 

 Stellvertretende Vorsitzende: Nicole Manusina (einstimmig) 

 Turnierleiter Einzel: Yannick Koch (einstimmig) 

 Turnierleiter Mannschaft: Jan Krensing (einstimmig bei 3 Enthaltungen) 

 Referent für Mädchenschach: Hannah Möller (einstimmig) 

 Referent für Spitzensport: Marcel Kyas (einstimmig) 

 Referent für Öffentlichkeitsarbeit: Philipp Kyas (einstimmig) 

 Jugendsprecher: Inken Meijerink (einstimmig) 

 Referent für Schulschach: Sven Hagemann (einstimmig) 

 Referent für Finanzen: René Martens (einstimmig) 

 Referent für Organisation: Fabian Müller (einstimmig) 

 Mitglied des geschäftsführenden Vorstandes: Jan Krensing (einstimmig bei 3 Enthaltungen) 
 

Zudem werden von der Jugendversammlung zwei Vertreter für den Jugend-Ausschuss für 

Spitzensport (JASS) gewählt. Jens Kahlenberg und Lukas Hoffmann werden einstimmig gewählt. 

Andreas Hauschild soll als weiteres Mitglied vom Vorstand benannt werden. 

 



TOP 9:  Anträge 

Torsten Bührmann stellt den Antrag (s. Berichtsheft) und die zugrundeliegenden Ideen vor. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 10:  Beschluss des Etats 2019/2020 

René Martens stellt den Entwurf des Etats 2019/2020 vor. Manfred Tietze fragt nach dem 

allgemeinen Vorgehen, da das Jahr 2019 schon halb um ist. René erläutert, dass deshalb immer der 

Etat für die nächsten 2 Jahre vorgestellt und beschlossen wird. Für 2019 wurden dabei die bereits 

bekannten Zahlen soweit wie möglich schon berücksichtigt. 
Der Etat wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 11:  Verschiedenes 

Jan Salzmann stellt die Schiedsrichter-Ausbildung vor, die vom FSJ-ler Johann Limböck organisiert 

wird. Er richtet Grüße von Johann aus und würde sich über weitere Anmeldungen freuen. Die 

Ausschreibung ist während der LMM in Verden ausgehängt. 

Auf Nachfrage von Stefanie Greve erläutert Torsten Bührmann, dass es in den nächsten Jahren 

aufgrund der verhältnismäßig frühen Ferien nicht vorgesehen ist, die LJEM auf einer Insel 

auszutragen. 

 
Torsten Bührmann schließt die Versammlung um 10.39 Uhr und wünscht weiterhin viel Spaß bei der 

LMM. 

 

 

Nicole Manusina, Protokollführerin             Torsten Bührmann, Vorsitzender 


